



Puerto Rico emitirá deuda por 2.858 millones de dólares

18 de Febrero de 2014 • 17:17hs

San Juan, 18 feb (EFE).- Puerto Rico emitirá deuda por valor de 2.858 millones de dólares para afrontar el pago de vencimientos de emisiones previas, según un comunicado oficial que acompañó hoy una videoconferencia del equipo económico del Ejecutivo ante analistas e inversores internacionales.

El anuncio de la emisión, a cargo del Banco Gubernamental de Fomento (BGF) y prevista para marzo, fue acompañado por un mensaje del gobernador Alejandro García Padilla, quien aseguró a los inversores que la mejora económica que el Ejecutivo señala que está en marcha garantiza el pago de anteriores emisiones y es incentivo para seguir apostando por la isla.

El Ejecutivo escogió para mandar ese mensaje de confianza a los mercados una videoconferencia ante inversores de todo el mundo en la que García Padilla sostuvo que la reducción del déficit, la mejora en el empleo y los cambios introducidos en las compañías públicas son la mejor señal para confiar en Puerto Rico, que tiene el estatus de Estado Libre Asociado a EE.UU.

La videoconferencia llegó una semana después de que la agencia de calificación Fitch -al igual que habían hecho ya Moody's y Standard and Poor's- degradara la nota para la deuda de Puerto Rico al nivel de "chatarra" o bono "basura".

"Buscamos la recuperación", dijo el gobernador durante un mensaje grabado en el que enumeró los logros de su Administración en el que precedió a los miembros de su equipo económico, que uno a uno se esforzaron por desgranar los logros alcanzados y en mandar un mensaje de confianza a los mercados de deuda.

Fitch había argumentado para bajar la calificación de la deuda de la isla que Puerto Rico tiene graves problemas de liquidez y difíciles condiciones para acceder a los mercados, si bien la deuda llevaba meses negociándose a intereses característicos de los bonos "basura".

García Padilla intentó convencer a los inversores con el argumento de las reformas para modernizar y hacer más rentables a las empresas públicas, de la eficiencia energética que aseguró está en marcha y las inversiones que han llegado a la isla en los últimos meses.

El presidente del BGF, David Chafey, intervino tras el gobernador para destacar que la reforma del Sistema de Retiro de Maestros, que precisamente habían pedido en sus informes las agencias de calificación de deuda, garantiza la estabilidad de las finanzas públicas.

Chafey resaltó que la reforma del Sistema de Retiro de Maestros, que el Tribunal Supremo local mantiene paralizada temporalmente, permitirá un ahorro millonario de las cuentas públicas que da más solidez y margen de maniobra al Ejecutivo.

La reforma de ese sistema deficitario prevé reducir la pensión mínima con la que se jubila un maestro de 2.025 y 1.625 dólares mensuales y eleva la edad de jubilación de 55 a 62 años, con 30 trabajadores, entre otras medidas.

La secretaria de Hacienda, Melba Acosta, aseguró por su lado que de cumplirse las previsiones no se registrará déficit fiscal en 2015, un objetivo que subrayó será posible gracias a los planes de reducción de gastos que tiene en marcha el Ejecutivo.

El secretario del Departamento de Desarrollo Económico y Comercio (DDEC), Alberto Bacó, destacó que hay en marcha un plan para crear miles empleos hasta 2018, lo que garantiza un crecimiento de la economía de la isla que apoya el equilibrio de las finanzas públicas.

Bacó destacó que el incremento de la inversión en Puerto Rico es una señal de que la recuperación está en marcha, tras poner como ejemplo la llegada de empresas del sector biotecnológico y aéreo.

El informe económico del Gobierno dado a conocer este martes a los inversores que acompañó a la videoconferencia señaló que la reforma de las pensiones de los maestros supondrá un ahorro para las arcas públicas de 560 millones de dólares.

Según el informe, en los siete primeros meses del presente año fiscal se han recaudado 39 millones de dólares más de lo inicialmente previsto y al final del ejercicio se prevé una reducción de 170 millones de dólares en gastos.

El Gobierno de Puerto Rico trató de evitar hasta el último momento la reciente bajada de la calificación de la deuda del Estado Libre Asociado EE.UU, que se eleva a un total de 70.000 millones de dólares.

La emisión de deuda servirá para refinar parte de los vencimientos más inminentes. EFE